



「縁を生かす」 ある広報誌から・・・

校長 今泉勝徳

先日、地域の方から、とある広報誌をいただきました。その中に掲載されていた文章を読み、思わず涙し、教師としてあり方を改めて考えさせられました。是非紹介したく、掲載します。

「縁を生かす」

その先生が五年生の担任になった時、一人、服装が不潔でだらしく、どうしても好きになれない少年がいた。

中間記録に先生は少年の悪いところばかり記入するようになっていた。

ある時、少年の一年生からの記録が目止まった。

「朗らかで、友達が好きで、人にも親切。勉強もよくでき、将来が楽しみ」とある。

「間違いだ。他の子の記録に間違いない。」先生はそう思った。

二年生になると、「母親が病気で世話をしなければならず、時々遅刻する」と書かれていた。

三年生では、「母親の病気が悪くなり、疲れていて、教室で居眠りをする」

三年生の後半の記録には、「母親が死亡。希望を失い、悲しんでいる」とあり

四年生になると、「父親は生きる意欲を失い、アルコール依存症となり、子どもにも暴力を振るう」

先生の胸に激しい痛みが走った。

ダメと決めつけていた子が突然、深い悲しみを生き抜いている生身の人間として自分の前に立ち現れてきたのだ。

先生にとって目を開かれた瞬間であった。

放課後、先生は少年に声をかけた。

「先生は夕方まで教室で仕事をするから、あなたも勉強していかない？分からない所は教えてあげるから」少年は初めて笑顔を見せた。

それから毎日、少年は教室の自分の机で予習復習を熱心に続けた。授業で少年が初めて手を上げた時、先生に大きな喜びがわき起こった。少年は自信を持ち始めていた。

クリスマスの午後だった。

少年が小さな包みを先生の胸に押し付けてきた。後であけてみると、香水の瓶だった。

亡くなったお母さんが使っていたものに違いない。先生はその一滴をつけ、夕暮れに少年の家を訪ねた。

雑然とした部屋で一人本を読んでいた少年は、気がつくとも飛んできて、先生の胸に顔をつけて叫んだ。

「ああ、お母さんの匂い！きょうはなんてすてきなクリスマスだ」

六年生では先生は少年の担任ではなくなった。卒業の時、少年から一枚のカードが届いた。

「先生は僕のお母さんのようです。そして、今まで出会った中で一番すばらしい先生でした」

そして六年。またカードが届いた。

「明日は高校の卒業式です。僕は五年生で先生に担当してもらって、とても幸せでした。おかげで奨学金をもらって医学部に進学することができます」

十年を経て、また、カードがきた。

そこには先生と出会えたことへの感謝と父親に叩かれた体験があるから患者の痛みの分かる医者になれると記され、こう締めくくられていた。

「僕はよく五年生の時の先生を思い出します。あのままだめになってしまう僕を救ってくださった先生を、神様のように感じます。大人になり、医者になった僕にとって最高の先生は、五年生の時に担任して下さった先生です。」

そして一年。届いたカードは結婚式の招待状だった。「母の席に座ってください」と行書き添えられていた。

「縁を生かす」そんな教師になればと思いながら、こんな生徒を育てたいと思いながら、30数年の教師

人生が過ぎてしまいました。いまだ出来ずにいる自分がいます。少しでも近づけるように・・・。

上北地方中学校体育大会新人大会 応援ありがとうございました

★ 陸上競技 ★

- ・ 1年男子砲丸投 第3位 中村 慧彦くん 県
- ・ // 第6位 吉田 大志くん
- ・ // 第7位 赤石理貴斗くん
- ・ 2年男子砲丸投 第5位 坂本 大和くん 県
- ・ 1年女子砲丸投 第3位 中村 胡音さん 県

★ 卓球競技★

- ・ 男子個人シングルス 第5位 長内 大心くん 県
- ・ 女子個人シングルス 第3位 小田 倭愛さん 県
- ・ 男子団体 予選リーグ敗退

★ バレーボール競技 (横浜中との合同チーム) ★

- ・ 予選リーグ 2勝0敗 (1位通過)
- ・ 決勝トーナメント 2回戦
泊中学校 0-2 三沢市立第二中学校

★ サッカー競技 ★

- ・ 第1位 六ヶ所FC 県
- （祐川紫音くん、田中郁翔くん、田中玲翔くん、
宮澤泰世くん、諏訪内莉愛さん、目代七海さん、
山崎結愛さん、諏訪内瑠愛くん）

★ 水泳競技 ★ ※六ヶ所SC

- ・ 男子 200m 自由形 第2位 中村 太耀くん
- ・ 男子 50m 自由形 第3位 中村 太耀くん



卓球部は、個人戦で2名が県大会出場権を勝ち取ることができました。他のメンバーも夏の中体連に比べて勝つ回数が増え、自分のプレーができていて成長が感じられました。男子団体戦では、惜しくも予選リーグ敗退となってしまいました。しかし、実力が上の選手と当たってもあきらめずに頑張っただけでプレーをしていたことは次につなげられると思いました。試合中の声出しやサポートはあまりできていなかったのも、そこは反省して改善していきたいです。応援ありがとうございました。
(卓球部部長 長内大心くん)

バレーボール部は横浜中学校との合同チームで出場し、1日目のリーグ戦を全勝しました。2日目、トーナメント2回戦で三沢二中と対戦し、惜しくも負けてしまいました。ですが、皆一生懸命取り組んでいたのも良かったと思います。1年生もしっかり声を出していたので良かったです。まだサーブがネットにかかってしまうところはこれからの練習で改善し、高い位置で打っていたスパイクはもっと伸ばして、1年生と一緒に頑張っていきたいです。応援してくださった皆さん、特に3年生の先輩方、ありがとうございました。
(バレー部部長 三浦琉々さん)

サッカー競技は初戦を4-1で勝利しました。2回戦の相手は夏季大会で大敗した相手でしたが、2-1で勝つことができました。準決勝を4-0で勝ち、決勝戦は十和田セラリオと対戦しました。なかなか点が取れませんでした。キャプテンがPKを決め、1-0で勝利し、優勝することができました。県大会でも頑張ります。また、水泳競技では出場した2種目で、いずれも入賞するという成績を収めることができました。応援ありがとうございました。
(校外クラブ代表 祐川紫音くん)

陸上競技部は出場した7名中、3名が県大会出場を勝ち取ることができ、入賞者を多数出すことができました。今回の大会では、みんなが一生懸命自分の種目に取り組むことができたので良かったです。1年生は初めての新人戦でしたが、全力を尽くして競技を行うことができたと思います。応援してくださった先生方、生徒の皆さん、ありがとうございました。
(陸上部部長 山内海斗くん)

吹奏楽部は、1日目は卓球部、2日目はバレー部の応援をしました。卓球部の応援では「ナイス！泊！もう一本！」と、みんな大きい声で応援できました。2日目のバレーの試合では、横浜中の人たちと合同で応援しました。2日も大きい声で応援できたので良かったです。
(吹奏楽部部長 宮下虹音さん)

【10月の予定】

- 1日 (火) 2学期中間テスト
- 2日 (水) 北地区学習指導研究会
給食ありの3時間日課 (12:15 下校)
- 3日 (木) 文化祭活動開始 (~10/11)
- 4日 (金) 英語検定 (本校会場)
- 7日 (月) 全校朝会、学校集金再引落日
- 11日 (金) 泊中祭準備・オープニングセレモニー
- 12日 (土) 泊中祭
- 14日 (月) スポーツの日
- 15日 (火) 交換休業日
- 16日 (水) この日から部活動冬時間 (18:00 まで)
- 17日 (木) 教育相談 (10/22 まで5時間日課)
- 18日 (金) 漢字検定 (本校会場)
- 21日 (月) 卒業アルバム撮影 (3年)
- 23日 (水) 5時間日課、職員会議
- 25日 (金) 学校集金引落日
- 26日 (土) PTA親子レク (1年)、村連P研究大会
- 28日 (月) 生徒会中央委員会
- 29日 (火) 生徒朝会
- 30日 (水) 実力テスト (3年)
- 31日 (木) 5時間日課 (全児童生徒 14:50 下校)
上北地区外国語ネットワークショップ

※スクールカウンセラー来校日…4日、10日、21日

令和6年度 泊中祭
テーマ「ライラック」

日時 10月12日(土) 9:00~
皆様の御来場を、お待ちしております。

